



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina Humana

SEMESTRE:

3° A

MATERIA:

CRECIMIENTO Y DESARROLLO

TRABAJO:

ANALISIS DE LA PELICULA EL CASTILLO DE CRISTAL

DOCENTE:

DRA. KIKEY LARA MARTINEZ

ALUMNO (A):

YANIRA LISSETTE CANO RIVERA

COMITAN DE DOMINGUEZ, CHIAPAS, 05 DE JULIO DEL 2020.

ANALISIS DE LA PELICULA EL CASTILLO DE CRISTAL

ANALISIS DE LA PELICULA EL CASTILLO DE CRISTAL

Durante este semestre la materia de crecimiento y desarrollo me ha dejado muchas enseñanzas y logre aprender lo que en un futuro me servirá en esta bonita carrera de medicina, considero que fue posible con la ayuda de la Dra. Kikey Lara, ya que ella nos impartió esta materia y nos compartió de todos sus conocimientos.

A partir de la historia redactada en la película el castillo de cristal, me doy cuenta de que engloba todos los temas vistos durante el semestre. Para que el niño tenga un buen crecimiento y desarrollo se le debe dar prioridad, atención y los cuidados necesarios desde el momento en que está en el vientre de la madre, cosa que en esta película reflejo todo lo contrario, donde una familia que no tenía un hogar estable y solo se la pasaba de un lugar a otro sin importar el peligro a los que estaban expuestos, un papa alcohólico y una madre pintora donde no les importaba el cuidado de sus hijos, su alimentación, su salud y su bienestar tanto físico como mental.

Por lo cual desde el primer tema abordado en el semestre vimos el periodo de crecimiento prenatal, aquí la mama debe alimentarse bien, tomar vitaminas y minerales, cuidarse en todos los aspectos para que en el momento de parto él bebe nazca sano y con un peso adecuado. En el periodo postnatal la madre es la principal encargada de cuidar de su bebe durante su crecimiento para atenderlo y darle los cuidados que requiera. Dentro de la maduración psicomotriz es necesario que los papas influyan mucho, ya que el niño va adquiriendo sus habilidades básicas como moverse, hablar, identificar a mama o papa y ellos necesitan la presencia de sus papas en todo momento.

Al conocer la historia de la película el castillo de cristal me doy cuenta que el cariño, el cuidado y la atención de la familia siempre será fundamental en la vida del niño. La prioridad para los papas siempre debe ser la vida de sus hijos ya que desde que ellos están pequeños deben aprender a que necesitan comer bien, que se bañen todos los días, que hagan ejercicio, que les dediquen tiempo, que se cepillen los dientes por lo menos tres veces al día para que aprendan a cuidar sus dientes que como bien vimos en el tema de maduración dentaria los primeros dientes serán los de leche, después ya saldrán los dientes permanentes y es por eso que deben cuidarlos, ya que será para toda su vida.

Esta película nos expresa los peligros a los que el niño se encuentra cuando los padres los descuidan, en el momento de que Janeth le pide a su mama que le prepare algo de comer porque tiene hambre, la mama le responde a la niña que si prefiere esperar una hora o esperar a que termine de pintar su cuadro, entonces la niña opta por ir a preparar su propia comida, entonces se sube a un banco, por estar al pendiente de la hoyo no se da cuenta y con el fuego de la estufa su vestido entra en llamas, este es un peligro al que el niño está expuesto todo porque la mama no quiso atenderla y darle de comer a la niña.

Si reflexionamos esta parte de la película nos damos cuenta que para la niña fue un trauma total ya que quedo llena de cicatrices lo cual repercutirá cuando sea una adolescente porque puede llegar a ser discriminada o que le hayan bullying por no ser una niña igual a todas. Cuando su papa la llevo al hospital se portó grosero con el medico que atendió a su hija, en lugar de estar agradecido por la atención que le había brindado. Esta es parte de la enseñanza de los padres

hacia los hijos, ya que como padres deben de ser el ejemplo a como los hijos deben comportarse, tener en cuenta los valores que son fundamentales y te definen como persona.

En la evaluación del crecimiento y desarrollo del niño nos damos cuenta que en esta película los niños comían poco saludable, siempre era comida chatarra, huevos o lo que el papa alcohólico encontrara, como bien sabemos esto llegara a dañar a los niños ya que no están teniendo una alimentación adecuada lo cual puede llevar a caer en desnutrición, es importante que se evalúe mediante la antropometría y que exploremos a los niños para mantenerlos dentro de su peso normal y que no repercuta en su crecimiento y desarrollo.

Por eso es necesario vigilar el crecimiento de los niños y estar pendientes de su desarrollo, los padres deben llevarlo con el personal de salud para que lo pesen y midan, a la vez que observen sus movimientos, y también que pregunten sobre sus adelantos para saber si está creciendo y desarrollándose de manera adecuada. A parte de que vivían en pobreza es un factor de riesgo ya que hace énfasis en el hacinamiento que dormían todos juntos en el momento que quedaban a acampar en el bosque y no mantenían un lugar estable en el cual vivir.

El niño es vulnerable a padecer enfermedades a las que se encuentra expuesto, por ejemplo, esta familia que solo se la pasaba de un lugar a otro puede dañar la salud del niño con el cambio de clima, las sustancias tóxicas y la contaminación ambiental. Por lo cual, también está expuesto a peligros como la picadura de algún animal ya que siempre se quedaban a dormir en casas abandonadas o bien acampaban en el monte e incluso llevar a ingerir plantas venenosas por llegar a tener hambre, esto se debe al descuido por parte de los padres, que no les importa para nada la salud de sus niños.

Las enfermedades más comunes en los niños son las infecciones que se caracterizan porque son transmitidas por algún microbio y se contagian de una persona enferma a una sana. Las más comunes son las infecciones respiratorias y las enfermedades diarreicas. Otras enfermedades graves y frecuentemente mortales como la tuberculosis, la difteria, tétanos y sarampión se previenen gracias a la vacunación por eso es de suma importancia que los padres vacunen a sus niños desde pequeños, así serán menos vulnerables de contraer dichas enfermedades.

Janeth decidió dejar a su familia en busca de una mejor calidad de vida para ella y sus hermanos, desde mi punto de vista fue lo mejor que pudo hacer, ya que lo que sus papas no hicieron ella optó por tomar ese camino y darles lo mejor a sus hermanos, así ya no tendrían que sufrir más hambre, falta de cariño, mas enfermedades y riesgos a los que estaban expuestos.

En esta parte donde Janeth decide irse entran los artículos convencionales de los niños donde en el artículo 13 nos decía que el niño tiene derecho a la libertad de expresión, por lo cual tendrá derecho a su libertad de buscar y recibir lo que este a beneficio de él, ya que los padres no los tomaban en cuenta.

Esta película está muy bonita para que todos reflexionemos sobre los cuidados de los niños y adolescentes lo cual deben tener una atención adecuada, como bien dicen las guías de atención al niño sano deben llevarlo al médico para que le den un chequeo mensual, esto para evitar enfermedades como bien antes mencione.

En conclusión, esta película nos sirvió de mucho para englobar todos los temas vistos durante el semestre, para que tanto los padres como nosotros como futuros médicos hagamos bien las cosas y orientemos a los padres a tener una mejora en la calidad de sus hijos y sobre todo que reconozcan los derechos que les corresponde a cada uno de los niños y adolescentes.

En un futuro me servirá de mucho ya que teniendo los conocimientos adecuados vamos a ayudar a las personas que necesiten de nuestro apoyo, y siempre velar por los niños y adolescentes que son el futuro de la humanidad, teniendo en cuenta que debemos empezar por cuidarlos desde pequeños no exponiéndolos a peligros como en esta película nos dio a conocer y que los padres le dediquen más tiempo a sus hijos, que le hablen de cómo deben enfrentarse al mundo, que deben aprender a cuidar y respetar su cuerpo ya que entrando a la pubertad empezaran los cambios físicos, psicológicos, sociales, el niño tiene derecho a tener una familia, un hogar y una identidad.

Algo muy importante que debemos tener en cuenta es que enseñar a los niños a valorar lo que tienen, es enseñar a valorar la vida, pero para eso los padres deben poner el ejemplo y juntos valorar lo que como familia tienen.

FUENTES DE INFORMACION

Cretton; D. (2017). El castillo de cristal. Recuperado de <https://www.netflix.com/search?q=el%20castillo%20de%20cristal>